

SÍNTESIS INFORMATIVA

DIRECCIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN SOCIAL
Ciudad Universitaria, 14 de agosto de 2015.



La UAEM en la prensa:

Hoy, suspendidas las clases y actividades en el campus Norte de la UAEM

Estatal:

Instruyen en la UTEZ sobre lenguaje de señas

Nacional:

Siete aspiran a llegar a la rectoría de la UANL

Internacional:

Científicos crean ratones inteligentes

La UAEM en la prensa:

Hoy, suspendidas las clases y actividades en el campus Norte de la UAEM

La Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) suspenderá actividades este día únicamente en el campus Chamilpa, al norte de Cuernavaca, debido a que se detectó una fuga de gasolina en los ductos de Petróleos Mexicanos (Pemex) que pasan por territorio universitario. En redes sociales, por la noche se informó sobre la suspensión de las actividades académicas y administrativas de la máxima casa de estudios t se compartió el aviso con carácter de urgente. "Se suspenden las actividades en el Campus Chamilpa el día de mañana Viernes 14 de agosto del 2015. Lo anterior debido a una fuga en un ducto de PEMEX ubicado en el lado norte de la Universidad que colinda con la Unidad Biomédica, Composta, Aviario, instalaciones de la UNAM y Campo Experimental, así como las contiguas y las demás del propio Campus. Favor de comunicarlo a sus compañeros estudiantes, maestros y trabajadores. Las brigadas universitarias, así como Protección Civil del Estado, Bomberos y PEMEX están trabajando en el problema. Por favor estén al pendiente de nuevos comunicados. Gracias. Dr. Arturo Alarcón Martínez, Director General de Seguridad y Protección Civil de la UAEM". Aproximadamente a las 21:00 horas se realizaba la evacuación de quienes todavía se encontraban en el campus Chamilpa, con el argumento de que por seguridad tenían que retirarse ante una fuga de gas. Información recabada por La Unión de Morelos revela que los elementos de Protección Civil a las 23:00 horas habían controlado una fuga del ducto de gasolina en el que al parecer intentaron robar el combustible generando un escape que fue detectado por el olor. El punto de la fuga se ubica a unos mil 500 metros de la localidad de Santo Cristo y del Barrio Pobre entre Huitzilac y Cuernavaca. La toma clandestina se encontró aproximadamente a 100 metros del campus Chamilpa de la UAEM. En su cuenta de tuitter, el secretario de gobierno Matías Quiróz dio a conocer : "Fuga de gasolina es a 2 km al norte de la UAEM, se han tomado medidas de seguridad aun cuando está en zona despoblada. Se cierra tubería/ gasolina para evitar más derrames. Continúan trabajos de inspección y control. En la página institucional de la UAEM se informa que la suspensión de actividades es únicamente en el campus Chamilpa y hasta nuevo aviso.

La Unión de Morelos, p.39,(Salvador Rivera),

<http://www.launion.com.mx/morelos/politica/noticias/76323-hoy,-suspendidas-las-clases-y-actividades-en-el-campus-norte-de-la-uaem.html>

Cierran UAEM por fuga de gasolina en ducto de Pemex

En territorio universitario se localizó una toma clandestina, la cual se utilizaba para la ordeña de gasolina de un ducto de Petróleos Mexicanos (Pemex). Ayer, alrededor de las 21:00 horas, una llamada de emergencia alertó a los cuerpos de Protección Civil de Cuernavaca sobre un fuerte olor que procedía de los terrenos de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM). Sin embargo, el punto de ordeña fue localizado en terrenos que colindan con la Unidad Biomédica, Composta, Aviario, del campus de la Universidad Nacional de México (UNAM), donde personal de Pemex controló la fuga que se localizó al interior de un cuarto por donde pasa un ducto de combustible, a la altura del kilómetro 51. Por lo que este día el campus Chamilpa permanecerá cerrado a la población estudiantil para evitar alguna contingencia mayor.

El Sol de Cuernavaca, p.7, (Redacción).

Movilización por fuga de gasolina

Una fuga de gasolina se registró anoche en un ducto de Petróleos Mexicanos (Pemex), ubicado en las instalaciones de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), en la colonia Lomas de Chamilpa, de Cuernavaca. Al ser informados de lo ocurrido, elementos de la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena), así como personal de Protección Civil estatal y municipal, acudieron a las instalaciones de la UAEM. Al arribar al lugar, soldados y personal de Protección Civil acordonaron la zona y dieron parte a personal de Pemex para que cerraran los ductos que provienen desde la Ciudad de México a las instalaciones en la colonia Mártires de Río Blanco, en Cuernavaca. Hasta el cierre de esta edición, personal de la Sedena y de Protección Civil se encontraban en el lugar realizando las investigaciones correspondientes para determinar porque se suscitó la fuga de gasolina.

Diario de Morelos, p.15, (Redacción).

<http://www.diariodemorelos.com/content/movilizaci%C3%B3n-por-fuga-de-gasolina>

UAEM suspende actividades por fuga de gasolina en ducto de Pemex

La Universidad Autónoma del estado de Morelos (UAEM) anunció la suspensión de sus labores académicas y administrativas para este viernes, como medida de prevención y protección ante una fuga de gasolina localizada en las inmediaciones de su campus. Directivos y académicos de la máxima casa de estudios de Morelos, utilizaron sus perfiles personales de Facebook y Twitter para difundir la determinación de rectoría que fue tomada la noche de este jueves, luego de que la Coordinación Estatal de Protección Civil (CEPC) y la dirección de Protección Civil municipal confirmaron la fuga y la necesidad de que ni estudiantes ni personal administrativo o académico corran riesgos. "AVISO URGENTE (sic). Por instrucciones del Mtro. Gerardo Ávila García, se suspenden las actividades en el campus Chamilpa el día de mañana viernes 14 de agosto de 2015.

Lo anterior debido a una fuga en un ducto de Pemex ubicado en el lado de la universidad que colinda con la Unidad Biomédica. Favor de comunicarlo a sus compañeros esruidisntes, maestros y trabajadores", escribió en su cuenta personal de Facebook el director general de Seguridad y Protección Civil de la UAEM, Raúl Alarcón Martínez igual que el director de la Facultad de Arquitectura y presidente del Colegio de Directores, Gerardo Gama Hernández. Al anochecer de este jueves, personal de seguridad de la máxima casa de estudios, alertaron a las autoridades de PC de la presencia de un fuerte olor de gasolina en el campus de la UAEM, ubicado en el poblado de Chamilpa, ubicado en el norte del municipio de Cuernavaca. Con apoyo de personal policiaco y de rescate, los servidores publicos localizaron una importante fuga de combustible en el fraccionamiento Montecasino, ubicado en del municipio de Huitzilac, muy cerca de los límites con la ciudad de Cuernavaca y de la autopista federal México-Cuernavaca. De acuerdo a datos proporcionados por las autoridades de PC, la fuga no es tan cercana a la UAEM, pero los escurrimientos acercaron el combustible al campus por lo que el olor fue tan penetrante y constante que generó la alerta y la alarma. El secretario de Gobierno de Morelos, Matías Quiroz Medina confirmó que la fuga de gasolina fue encontradas a dos kilómetros de la UAEM, justo en el módulo de Pemex ubicado en el fraccionamiento Montecasino. El funcionario destacó que trabajadores de Pemex cerraron la tubería con fuga "para evitar más derrames". Este miércoles autoridades estatales y federales localizaron una toma clandestina de gasolina en la colonia Paraíso Montessori, en el norte de Cuernavaca y muy cerca también de la zona de la fuga. En el lugar (una bodega) se encontró una pipa de 20 mil litros de gasolina y una gran cantidad de combustible derramado. El Ejército y la Procuraduría General de la República resguardaron el lugar mientras técnicos de Pemex reparaban el corte del ducto. Finalmente cabe destacar que autoridades policiacas indagan la operación de una banda organizada dedicada al robo de gasolina de ductos de Pemex, justo en la zona donde se encontraron las fugas. En menos de dos meses fueron descubiertas y asegurados -además- dos puntos de acopio de combustible robado, así como diversos tambos, mangueras y vehiculos.

Milenio, (David Monroy),

http://www.milenio.com/estados/UAEM_suspension_actividades-fuga_gasolina_UAEM-fuga_Pemex_Morelos_0_572942703.html

Nueva fuga de gasolina en ducto de Pemex es otra "ordeña", revelan

La nueva fuga de gasolina de un ducto de Pemex, localizada la tarde de este jueves en el municipio de Huitzilac, se trató en realidad de una nueva toma clandestina de gasolina, revelaron autoridades policiacas de Morelos. Autoridades de Protección Civil de Morelos y del municipio de Cuernavaca, acudieron a una llamada de auxilio del cuerpo de seguridad de la Universidad Autónoma del estado de Morelos (UAEM) que reportaron un fuerte olor a gasolina en su campus, ubicado al norte de la ciudad. Al inspeccionar la zona, los servidores públicos encontraron que el olor a gasolina era un escurrimiento de combustible que no se originaba en los campos universitarios, por lo que siguieron el rastro dos kilómetros arriba. De acuerdo a la información oficial reportada la noche de este jueves, la fuga de gasolina fue encontrada en el módulo de Pemex ubicado dentro de un fraccionamiento llamado Montecasino, donde se constató que la salida de la gasolina no era más que una "ordeña" clandestina, la segunda localizada en 24 horas en la zona norte del municipio de Cuernavaca. Mientras que la UAEM daba la orden para que su personal y alumnado no asistiera a labores y clases este viernes, los servidores públicos encontraron que las tuberías de Pemex estaban abiertas, incluso había herramienta utilizada para el hurto y decenas de litros derramándose. Técnicos especializados de la para estatal cerraron las válvulas para impedir una explosión, en tanto que autoridades policiacas estatales y federales se quedaron a cargo de la custodia del lugar ubicado en los límites de Cuernavaca y Huitzilac.

Milenio, (David Monroy),

http://www.milenio.com/estados/toma_clandestina_gasolina-ordena_gasolina-robo_gasolina_0_572942711.html

Celebra Radio UAEM 15 aniversario con radioescuchas

Radio UAEM cumple 15 años de estar al aire y para celebrarlo, del 17 al 21 de agosto, realizará diversas actividades para salir al encuentro de sus radioescuchas, las cuales serán transmitidas a control remoto por sus emisoras 106.1 FM de Cuernavaca, 89.7 FM en Cuautla y 91.9 FM en Jojutla. El lunes 17 de agosto, a las 12 horas, desde el auditorio Emiliano Zapata, se llevará a cabo un programa especial de aniversario con la participación del rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), Alejandro Vera Jiménez, así como con la presencia de la comunidad universitaria y público interesado que desee asistir para ver cómo se hace la radio en vivo. El martes 18 de agosto, a las 8 horas desde la Preparatoria Diurna Número 1 será transmitido el noticiero "Panorama" y a las 14 horas, "Panorama de la tarde", desde las instalaciones de la Facultad de Diseño. El miércoles 19 de agosto de 10 a 13 horas, el programa "El Coleccionista", se transmitirá desde las instalaciones del Museo de Arte Indígena Contemporáneo con la participación de músicos en vivo. El jueves 20 de agosto a partir de las 12 horas, se llevará a cabo una Carrera de aniversario por el circuito del Campus Norte de la UAEM, en la que se espera la participación de jóvenes deportistas universitarios. El viernes 21 de agosto desde el zócalo de Cuernavaca, será transmitido el noticiero "Panorama" a las 8 horas y a las 10 horas el programa "El Coleccionista". Y desde la Escuela de Teatro, Danza y Música, ubicada en el

centro de la ciudad, a las 14 horas el noticiero "Panorama de la tarde", para culminar con un tianguis cultural y concierto a las 17 horas con la participación en vivo de los grupos: Los pápalos (rock), Guayafunk (jazz y funk) y Shamrock forest (ensamble de música celta). Radio UAEM surge el 14 de julio del año 2000, con el entonces rector Gerardo Ávila García, en sus instalaciones del séptimo piso de la Torre Universitaria, equipo de alta tecnología y un grupo de profesionales en comunicación, el 19 de agosto de 2003 y el 24 de enero de 2005, se inauguran sus repetidoras en Cuautla y Jojutla, siendo rector René Santoveña Arredondo, y el 1º de agosto de 2008, fueron inauguradas las instalaciones que hoy ocupa, acto al que fue invitada la periodista Carmen Aristegui, quien acompañó al entonces rector, Fernando Bilbao Marcos, además de ofrecer una conferencia sobre la importancia de la radio. Actualmente, Radio UAEM se encuentra en un proceso de modernización tecnológica con el apoyo del actual rector Alejandro Vera Jiménez, comprometido con el fortalecimiento de la calidad y pertinencia social de este medio de comunicación universitario como parte activa de una universidad socialmente responsable con las comunidades y pueblos del estado y del país.

La Jornada Morelos, p.12, (Jaime Brito).

Cumple Radio UAEM 15 años de estar al aire

La Radio de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos, cumplió 15 años de estar al aire y para celebrarlo realizarán del 17 al 21 de agosto diversas actividades para salir al encuentro de sus radioescuchas, las cuales serán transmitidas a control remoto por sus emisoras 106.1 FM de Cuernavaca, 89.7 FM en Cuautla y 91.9 FM en Jojutla. Marga Aguirre, directora de Radio UAEM, informó que el lunes 17 de agosto, a las 12 horas, desde el auditorio Emiliano Zapata, se llevará a cabo un programa especial de aniversario con la participación del rector de la máxima casa de estudios, así como con la presencia de la comunidad universitaria y público interesado que desee asistir para ver cómo se hace la radio en vivo. Para el martes 18 de agosto, a las 8 horas desde la Preparatoria Diurna Número 1 será transmitido el noticiero "Panorama" y a las 14 horas, "Panorama de la tarde", desde las instalaciones de la Facultad de Diseño. El miércoles 19 de agosto de 10 a 13 horas, el programa "El Coleccionista", se transmitirá desde las instalaciones del Museo de Arte Indígena Contemporáneo con la participación de músicos en vivo. Asimismo, el día jueves 20 de agosto a partir de las 12 horas, se llevará a cabo una Carrera de aniversario por el circuito del Campus Norte de la UAEM, en la que se espera la participación de jóvenes deportistas universitarios. Cerrarán la semana desde el zócalo de Cuernavaca, ya que el viernes 21 de agosto será transmitido el noticiero "Panorama" a las 8 horas y a las 10 horas el programa "El Coleccionista". Y desde la Escuela de Teatro, Danza y Música, ubicada en el centro de la ciudad, a las 14 horas el noticiero "Panorama de la tarde", para culminar con un tianguis cultural y concierto a las 17 horas con la participación en vivo de los grupos: Los pápalos (rock), Guayafunk (jazz y funk) y Shamrock forest (ensamble de música celta). Marga Aguirre, precisó que Radio UAEM surge el 14 de julio del año 2000, con el entonces rector Gerardo Ávila García, en sus instalaciones del séptimo piso de la Torre Universitaria, equipo de alta tecnología y un grupo de profesionales en comunicación, el 19 de agosto de 2003 y el 24 de enero de 2005, se inauguran sus repetidoras en Cuautla y Jojutla, siendo rector René Santoveña Arredondo, y el 1º de agosto de 2008, fueron inauguradas las instalaciones que hoy ocupa, acto al que fue invitada la periodista Carmen Aristegui, quien acompañó al entonces rector, Fernando Bilbao Marcos, además de ofrecer una conferencia sobre la importancia de la radio.

El Regional del Sur, p.8, (Gerardo Suárez).

Conceden capricho a la UAEM

La Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) tiene permiso del Congreso para mantener en la opacidad el ejercicio de los recursos públicos que recibe. Así lo confirmaron los diputados en la declaratoria de la reforma para el combate la corrupción, publicada en el periódico oficial "Tierra y libertad", el miércoles de esta semana. En la redacción del decreto, los legisladores se ocuparon de eliminar a la UAEM de los artículos en los que fue incluida de forma explícita. Con lo anterior, los legisladores se sometieron a la exigencia de los universitarios, encabezados por el rector Alejandro Vera Jiménez, para queda al margen de la fiscalización de los recursos públicos. En el artículo 121 de la Constitución, los diputados habían dispuesto que la UAEM contara con un órgano interno de control, encargado de la fiscalización de todos los ingresos y egresos. Adscrito administrativamente al órgano de gobierno y coordinado con la Entidad Superior de Auditoría y Fiscalización. El titular sería designado por el Congreso, igual que en los otros organismos autónomos.

Diario de Morelos, p.5, (Antonietta Sánchez).

Situaem demanda respetar derechos

El Sindicato Independiente de Trabajadores Académicos de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (Situaem) confió que pese a la disminución de la matrícula, la desaparición de licenciaturas y la supresión de horas frente a grupo, el rector Jesús Alejandro Vera Jiménez mantendrá el compromiso de garantizar los derechos de los agremiados. Mario Cortés Montes, secretario general de la organización sindical en la máxima casa de estudios del estado, en entrevista para Morelos Habla, informó que pese a que no se abrió la licenciatura en Psicología en la zona sur, no hay conflicto alguno con la Rectoría, ya que de acuerdo a los estatutos universitarios no se puede abrir un nuevo grupo si no hay participación de por lo menos 30

interesados. De acuerdo a datos arrojados por el entrevistado, los catedráticos serían instalados en las licenciaturas que cubran su perfil académico, ya que "no se trata de instalarlos por instalarlos, deben de cumplir los parámetros que garanticen el correcto aprendizaje de los alumnos, que es lo más importante para toda la comunidad". Por último, Cortés Montes señaló que pese a que la situación financiera que atraviesa la UAEM es complicada, la Sitauaem buscará diferentes opciones para que se garanticen los derechos de los maestros.

Morelos Habla, p.2, (Viviana Gutiérrez).

<http://www.moreloshabla.com/situaem-demanda-respetar-derechos-31475>

Estatal:

Instruyen en la UTEZ sobre lenguaje de señas

Con el propósito de establecer un lenguaje de comunicación entre los alumnos con discapacidad auditiva y el personal docente y administrativo de la Universidad Tecnológica Emiliano Zapata del Estado de Morelos (UTEZ), se llevó a cabo el día de ayer un curso de lengua de señas mexicana. Lo anterior favorecerá la inclusión social y académica de los estudiantes, en virtud que este es el segundo año consecutivo que la UTEZ se refrenda como campus incluyente al ofrecer educación superior a alumnos con capacidades diferentes.

Diario de Morelos, (Redacción),

<http://www.diariodemorelos.com/content/instruyen-en-la-utez-sobre-lenguaje-de-se%C3%B1as>

Nacional:

Siete aspiran a llegar a la rectoría de la UANL

La Universidad Autónoma de Nuevo León (UANL) atraviesa por un inédito proceso en la sucesión de rector, con siete candidatos registrados ante la Junta de Gobierno, entre ellos, por primera vez, una mujer. Tradicionalmente, el ocupante de Rectoría llega con visto bueno del gobernador en turno, o del entrante, como esta vez. Entre los siete aspirantes hay tres que, según círculos políticos, serían bien vistos por el gobernador electo, Jaime Rodríguez Calderón, El Bronco: Ramón Guajardo Quiroga, Mario Alberto Garza Castillo y Rogelio Garza Rivera.

El Universal, (David Carrizales),

<http://www.eluniversal.com.mx/articulo/estados/2015/08/14/siete-aspiran-llegar-la-rectoria-de-la-uanl>

Designan a vigilantes eméritos de la lengua

Los académicos José Sarukhán Kermez, Juliana González y Jean Meyer fueron designados por la Academia Mexicana de la Lengua (AML) como miembros honorarios; su labor ahora será cuidar el idioma español desde sus áreas de conocimiento. Por unanimidad, la academia eligió como miembros honorarios a los tres destacados académicos por sus aportaciones a la investigación científica, filosófica, lingüística e histórica. La entrega de esta distinción y reconocimiento se realizó en la sala Manuel M. Ponce del Palacio de Bellas Artes. En una ceremonia solemne encabezada por Jaime Labastida, director de la academia.

El Universal, (Pierre-Marc René),

<http://www.eluniversal.com.mx/articulo/nacion/sociedad/2015/08/14/designan-vigilantes-emeritos-de-la-lengua>

Internacional:

Científicos crean ratones inteligentes

Un grupo de científicos modificó genéticamente a unos ratones para convertirlos en superinteligentes y descubrieron que también pueden hacerlos menos ansiosos, un hallazgo que ayudaría a buscar tratamientos para enfermedades como el Alzheimer, la esquizofrenia y el trastorno de estrés posttraumático. Investigadores británicos y canadienses descubrieron que la alteración de un solo gen para bloquear la enzima fosfodiesterasa-4B (PDE4B), que se encuentra en muchos órganos como el cerebro, hizo que los ratones fueran más inteligentes y al mismo tiempo menos temerosos. "Nuestro trabajo con ratones ha identificado la fosfodiesterasa-4B como un prometedor objetivo para nuevos tratamientos potenciales", dijo Steve Clapcote, profesor de farmacología en la Universidad de Leeds, quien dirigió el estudio. Dijo que su equipo está trabajando ahora en el desarrollo de fármacos que inhiban específicamente la enzima PDE4B. Los fármacos se probarán primero en animales para ver si alguno de ellos puede ser adecuado para realizar ensayos clínicos en humanos.

El Universal, (Reuters),

<http://www.eluniversal.com.mx/articulo/ciencia-y-salud/ciencia/2015/08/14/cientificos-crean-ratones-inteligentes>

